



A Paris, le 22 mai 2013.

LA MINISTRE DE LA FONCTION PUBLIQUE S'ENGAGE

Suite aux divers rapports de la cour des comptes les embauches d'Ouvriers sont actuellement bloquées à la DGAC. Force Ouvrière a multiplié les interventions pour obtenir une reprise des embauches. Ces interventions se sont faites en intersyndicale mais également chaque OS est individuellement intervenue.

FO a interpellé à plusieurs occasions les différentes instances de la DGAC, a envoyé des courriers aux politiques (sénateurs, députés, maires), a demandé une audience au Ministère des Transports et dernièrement au Ministère de la Fonction Publique. Comme nous n'avions aucune réponse à nos demandes nous avons décidé de déposer un préavis de grève avec la CGT pour le 22 mai. L'entrevue à la Fonction Publique (demandée depuis plusieurs semaines) s'est tenue le 15 mai en présence du conseiller social de la Ministre et de la conseillère fonction publique.

Lors de cette entrevue FO a rappelé :

- sa demande de reprendre l'embauche d'Ouvriers d'Etat
- son opposition à la sous-traitance et le besoin de recruter des personnels sur des fonctions techniques.
- le besoin urgent d'embauches pour permettre à différents services de fonctionner correctement et d'assurer la sécurité du transport aérien.

Les réponses qui nous ont été apportées sont :

- Les fonctions techniques assurées aujourd'hui par les Ouvriers d'Etat sont essentielles et ne seront pas sous-traitées. Par contre le gouvernement ne pense pas que le statut d'Ouvriers soit la bonne réponse pour répondre aux besoins.

- A très court terme : les conseillers pensent qu'il va être très difficile de pouvoir débloquer exceptionnellement le moratoire sur les embauches, même pour quelques unités. L'embauche en CDI de droit public peut permettre de résoudre les cas d'urgence, en les intégrant par la suite dans le nouveau statut. FO a refusé catégoriquement cette proposition. Face à notre insistance, le conseiller social a reconnu les situations critiques et s'est engagé à demander aux services du Premier Ministre l'embauche d'un certain nombre d'ouvriers.

- A court terme (avec un projet d'échéance fin 2013) : Des négociations interministérielles seront ouvertes pour construire un nouveau statut qui devra cadrer certaines fonctions tenues par les Ouvriers d'Etat. Ce nouveau statut permettra de fidéliser ces agents en leur proposant un déroulement de carrière et



des mutations entre Ministères. Le fonds de pension ne sera pas inclus dans ce nouveau statut. Des assurances seront apportées aux Ouvriers d'Etat en activité sur leur avenir et sur leur retraite.

Suite à cette entrevue nous avons demandé au Secrétaire Général de la Fédération des Fonctionnaires FO d'écrire à la Ministre afin d'obtenir des engagements écrits. Par courrier la Ministre s'est engagée à donner un avis favorable à des recrutements exceptionnels d'Ouvriers d'Etat pour 2013 et à engager des discussions pour que les missions soient assurées par des personnels sous statut.

Dix huit mois se sont écoulés sans embauches, et sans aucune réponse du gouvernement. Les engagements écrits de la Ministre ont enfin fini par débloquent des situations d'urgence. Ces engagements nous ont permis de lever le préavis de grève.

Pour autant, tous les problèmes ne sont pas résolus, et des discussions difficiles sont à prévoir dans les prochains mois. FO y participera avec l'objectif de défendre le maintien de nos fonctions dans les services et le statut des Ouvriers d'Etat.

